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Reunião da Câmara técnica permanente pró-comitê rio Uruguai do Comitê de gerenciamento de 

recursos hídricos das bacias hidrográficas dos rios Chapecó e Irani e bacias contíguas. 

Data: 18/08/2020 Horário: 13H30  

Local: Videoconferência - meet.google.com/afd-jnvg-acp 

Participantes: Aline Sobroza Pedroso (CASAN), Luciano Bergonzi (PMA), Ivan Tadeu 
Baldissera (CREA), Janete Facco (SACH), Lucimar Savaris (IMA), André Leão (Ecopef) e Iara 
Salete Vezaro (Ecopef). 

Pauta:  

1-Elaboração de um termo para contratação de serviço de consultoria relativo ao processo de 
planejamento dos usos da Água na Bacia do Rio Uruguai no território brasileiro dentro dos 
comitês de abrangência; 
2- O papel desta câmara técnica dentro do comitê como medida de fortalecimento do comitê 
Chapecó e Irani; 
3- Assuntos Gerais. 

 

A Coordenadora da Câmara técnica permanente pró-comitê rio Uruguai Sr.ª Aline Sobroza 
Pedroso, deu boas vindas e agradeceu a presença de todos. O Assessor técnico da Ecopef 
Sr. André Leão justificou a ausência, por motivos particulares, do Presidente do Comitê 
Chapecó e Irani Sr. Clenoir Antonio Soares e do Coordenador técnico da Ecopef Sr. Vilmar 
Comasseto. Na sequência a Coordenadora Sr.ª Aline Sobroza Pedroso procedeu a leitura da 
pauta do dia e não havendo outras sugestões foi aprovada pelos presentes dando-se início a 
reunião. Sobre o (item 01 da pauta) Elaboração de um termo para contratação de serviço de 
consultoria relativo ao processo de planejamento dos usos da água na bacia do rio Uruguai 
no território brasileiro dentro dos comitês de abrangência a  Coordenadora Sr.ª Aline Sobroza 
Pedroso iniciou falando sobre a necessidade de a câmara técnica produzir relatório preliminar 
sobre as condições e práticas dos Comitês de bacia, produzindo assim um documento único 
que possa auxiliar a todos no que diz respeito a preservação das águas do rio Uruguai e sua 
bacia hidrográfica. A Sr.ª Janete Facco mencionou que existe um diagnóstico no site da ANA 
sobre o rio Uruguai que poderia ser um ponto de partida para as discussões, bem como o 
Observatório do rio Uruguai coordenado por professores e técnicos do Brasil, Uruguai e 
Argentina, onde a Sr.ª Janete Facco e o Sr. Luciano Bergonzi fazem parte. Foi sugerido 
convidar para um debate, a Prof. Doutora Vera Zeni para apresentar um panorama da Bacia 
do Prata para nos situarmos no marco institucional. O Sr. Ivan Baldissera ressalta seguirmos 
os caminhos via Agencia Nacional de Águas (ANA) convocando os Comitês de Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul para assumir suas responsabilidades perante o tema, a criação 
de um banco de dados, demandar projetos junto as instituições parceiras, universidades e 
empresas de pesquisas. Sobre o (item 02 da pauta) o papel da câmara técnica dentro do 
comitê como medida de fortalecimento do comitê Chapecó/Irani, a Coordenadora Sr.ª Aline 
Sobroza Pedroso enfatizou que a câmara técnica exerce um papel de protagonista muito forte 
no comitê e que através de estudos técnicos fortalece o comitê e fornece credibilidade na 
tomada de decisão nas discussões pertinentes as condições de uso da água. Sobre o (item 
03 da pauta) assuntos gerais, foi sugerido pelos presentes a criação de um banco de dados 
na página do comitê Chapecó e Irani para divulgação de artigos e pesquisas realizadas sobre 
o rio Uruguai onde o Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão ficou de verificar esta 
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possibilidade. Foi sugerido a criação de uma logomarca de identificação da Câmara técnica 
pró rio Uruguai onde ficou acertado efetuar uma consulta junto a Coordenação do Comitê 
Chapecó e Irani verificando esta possibilidade. Sobre o convite a novos integrantes da 
Câmara técnica pró rio Uruguai, ficou definido que será discutido em uma próxima reunião. 
Ficou definido que a reunião da câmara técnica prevista para a data de 29 de setembro de 
2020, as 13h30, será antecipada para a data de 11 de setembro de 2020 as 13h30 com a 
participação do Sr. João Maria Teles de Souza Presidente do Fórum Catarinense de Comitês 
de Bacias Hidrográficas. Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora Sr.ª Aline Sobroza 
Pedroso agradeceu a presença de todos encerrou a reunião.  Eu Luciano Bergonzi, relator 
lavrei a presente memória, acompanhada pelo registro on-line dos presentes. 
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Próxima reunião: 

Data: 11/09/2020 Local:  Videoconferência Horário: 13h30 
 

 


